



LA REGIÓN ESTÁ BIEN POSICIONADA A NIVEL NACIONAL.

Cuatro comunas de la zona destacan en digitalización

ESTUDIO. Santo Domingo, Viña del Mar, Concón y Valparaíso en el "top ten".

Un buen diagnóstico tuvo la Región de Valparaíso en el marco del Índice de Digitalización Comunal (IDC), estudio realizado por el Núcleo Milenio de Desigualdades y Oportunidades Digitales (NUDOS), que midió por primera vez la conectividad en los hogares, su utilización en las escuelas y la implementación de servicios digitales en más de 300 municipios del país.

La región en su conjunto logró un puntaje de 0,533, lo que se clasificó como medio alto en el análisis. En la clasificación por comuna hubo cuatro que se ubicaron entre las diez primeras a nivel país: Santo Domingo (2), con 0,678; Viña del Mar (3), que tiene 0,643; Concón (8), que ostenta un 0,622, y Valparaíso, (10) que muestra una calificación de 0,616.

MULTIDIMENSIONAL

"En el fondo lo que quisimos con este índice a nivel comunal es poder medir los procesos de digitalización en territorios más pequeños. Y, por otro lado, resaltar que el proceso de digitalización no está sólo enfocado en conectividad, en acceso a internet, computadora o celular, que es lo que usualmente se usa, sino tener una aproximación más multidimensional, más compleja e interesante al proceso de digitalización", detalló la directora alterna de la entidad, Teresa Correa.

En esa línea, la académica de la Universidad Diego Portales destacó que en virtud de ello "se midió una dimensión educacional y una municipal,

"Lo que quisimos con este índice a nivel comunal es poder medir los procesos de digitalización en territorios más pequeños".

Teresa Correa

Directora alterna NUDOS

que tiene que ver con los trámites y servicios que dan los municipios a sus habitantes".

Del total de comunas que existen en la región 15 evidenciaron un nivel alto; 8 se posicionaron en el segmento medio alto; 7 en medio bajo y 6 en bajo. Asimismo, hubo dos comunas -La Cruz y Juan Fernández- que no fueron clasificadas por falta de información en el aspecto educacional.

Entre las comunas que aún tienen brechas en esta materia se encuentran las de las provincias de Aconcagua y también de Petorca, destacando además San Antonio, que siendo capital provincial está en el segmento medio bajo con 0,498.

"Valparaíso como región salió bastante bien en el ranking, pero hay comunas que sí están más rezagadas y es importante poner atención a ellas", agregó Correa.

"En el fondo, lo que buscamos es entregar de esta manera herramientas a tomadores de decisiones, a las políticas públicas, los municipios, en fin, para que sepan por dónde ir mejorando", dijo la directora alterna, agregando que el estudio planea desarrollarse todos los años.

CS